
Gemeinde Gudow 
Der Vorsitzende  

Niederschrift 

über die Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses der Gemeinde Gudow am 
Donnerstag, den 06.12.2018; Landgasthof Meincke, Kastanienallee 6 - 8, 23899 
Kehrsen 

 

Beginn: 19:00 Uhr 
Ende: 20:30 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 

Vorsitzender/Gemeindevertreter 
Taplik, Stefan  

Gemeindevertreterin 
Baginski, Angelika  

Gemeindevertreter 
Goebel, Horst  
Möllmann, Lübbert  

Vertreter 
Riemann, Ann-Marie  

Gäste 
Kelling, Simone  
Jakobsen, Reiner  
Meincke, Dirk  
von Bülow, Ilsabe  

Schriftführerin 
Volkening, Tanja  
 
 

Abwesend waren: 
 

Gemeindevertreter 
Eggers, Ole  



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1)  Begrüßung und Feststellung der Anwesenheit, der Beschlussfähigkeit und der Ord-
nungsmäßigkeit der Ladung 

 
 

 

2)  Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile 
 
 

 

4)  Bekanntgabe des Beschlusses aus nichtöffentlicher Sitzung 
 
 

 

5)  Niederschrift der letzten Sitzung vom 13.11.18 
 
 

 

6)  Haushaltssatzung und -plan für das Haushaltsjahr 2019 
 
 

 

7)  Verschiedenes 
 
 

 

 
 
 



 
 

Tagesordnungspunkte 
 

Öffentlicher Teil 

1) Begrüßung und Feststellung der Anwesenheit, der Beschlussfähigkeit und 
der Ordnungsmäßigkeit der Ladung 

  
Herr Taplik eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Er stellt fest, dass 
die Einladung form- und fristgerecht ergangen und der Ausschuss beschlussfähig 
ist. Herr Eggers ist für die heutige Sitzung entschuldigt.  
 
 

  
2) Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile 
  

Herr Taplik beantragt, den Tagesordnungspunkt „Personalangelegenheiten“ in 
nichtöffentlicher Sitzung zu beraten.  
 
Beschluss    
Der Ausschuss beschließt, den Tagesordnungspunkt „Personalangelegenheiten“ 
in nichtöffentlicher Sitzung zu beraten. 
 
 
Abstimmung: Ja: 5  Nein: 0  Enthaltung:   
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine Gemeindevertreter/innen von der Beratung und 
Abstimmung ausgeschlossen.   
 
 

  
4) Bekanntgabe des Beschlusses aus nichtöffentlicher Sitzung 
  

Ein liegt kein Beschluss aus der letzten nichtöffentlichen Sitzung vor.  
 
 

  
5) Niederschrift der letzten Sitzung vom 13.11.18 
  

Einwände zur Niederschrift der letzten Sitzung liegen nicht vor.  
 
 

  
6) Haushaltssatzung und -plan für das Haushaltsjahr 2019 
  

Herr Taplik berichtet von dem Gespräch mit der Kommunalaufsicht in dieser Wo-
che zum Haushalt und zur weiteren Haushaltssituation der Gemeinde Gudow.  
 
Frau Volkening stellt die Veränderungen im Haushalt zur letzten Beratung vor. Im 
Feuerwehrbereich konnten Ansätze angehoben, aber nicht alle Planungen der 
Feuerwehr berücksichtigt werden. Die Planungskosten für das Feuerwehrgerä-
tehaus werden in voller Höhe kreditfinanziert. Mit diesen Änderungen konnte ein 
ausgeglichener Haushalt dargestellt werden. Er bietet keinen Spielraum für über- 



oder außerplanmäßige Ausgaben. Weiter erreichen die Haushaltsansätze nicht 
die Planungsansätze der Feuerwehr. Auch im Bereich der Verkehrssicherungs-
pflicht und der Straßensanierung sind keine Ansätze vorhanden. 
 
Herr Taplik bittet um Zustimmung, dass gemeinsam ab Januar 2019 Angebote für 
noch ausstehende Maßnahmen eingeholt werden und die Ausschüsse für ihre 
Bereiche die Bedarfe zusammenstellen. Es wird ein 1. Nachtragshaushalt bereits 
im 1. Halbjahr 2019 angestrebt. 
 
Frau Riemann empfiehlt, auch die Ansätze im Kita-Bereich kritisch zu durchleuch-
ten und Einsparpotentiale aufzudecken. 
 
Zur besseren Haushaltsüberwachung erhalten Frau Kelling und Herr Taplik mo-
natlich Haushaltsübersichten. Auch den Einzelbereichen werden Haushaltsüber-
sichten bereitgestellt. 
 
Allgemeiner Bürobedarf soll zukünftig über das Amt Büchen beschafft werden.  
 
Beschluss    
Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung, den Haus-
halt 2019 in der vorliegenden Form zu beschließen.  
 
 
Abstimmung: Ja: 4  Nein: 1  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine Gemeindevertreter/innen von der Beratung und 
Abstimmung ausgeschlossen.   
 
 

  
7) Verschiedenes 
  

Frau von Bülow berichtet, dass im Gespräch mit der Kommunalaufsicht des Krei-
ses auch die Kleiderkammer Feuerwehr des Amtes Berkenthin angesprochen 
wurde. Es sollte erneut bei den Bürgermeistern des Amtes angesprochen wer-
den. 
 
Herr Goebel hat gehört, dass es beim Land einen zentralen Ansprechpartner für 
Förderungsmöglichkeiten geben soll. Er versucht die Kontaktdaten nachzuliefern. 
 
Frau Kelling berichtet, dass 2019 bei den Sitzungen ein Spendentopf steht. Wer 
auf sein Sitzungsgeld ganz oder teilweise verzichten möchte, kann den Spenden-
topf füllen. Es wird für ein Zelt zur 825 Jahr-Feier gesammelt.  
 
 

  
 
 
 
 

 .................................................   ..................................................  



 Stefan Taplik Tanja Volkening 
 Vorsitzender  Schriftführung 
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